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 Imaginons que nous sommes dans le désert avec le peuple
d’Israël du temps de Moïse. On est au milieu du
campement. Les tentes sont toutes bien rangées, par tribus
et par familles.  

La vie n’est pas facile. Il s’agit d’un peuple errant.
Il monte le campement, il reste un temps à un endroit, puis il
faut démonter et marcher toute la journée pour arriver
ailleurs. Ça peut être très fatigant.

Imaginez que ça fait des décennies que vous êtes sorti
d’Égypte. Selon votre âge, il se peut que vous soyez né dans
le désert. Les plus anciens se souviennent encore du temps
de l’esclavage en Égypte et ils transmettent leurs histoires et
leurs expériences à la génération suivante.

La corne sonne et il faut tout démonter, tout ranger, tout
plier, tout charger pour aller à un autre endroit, puis tout
déballer,
tout remonter, etc. Certains ont déjà arrêté de compter les
fois où ils ont dû bouger le campement.

Et là, parmi la foule vous entendez un groupe de personnes
qui s’impatientent. Ils en ont ras-le-bol. Ce n'est pas
possible. Jusqu’à quand on va endurer tout ça. Et ils
commencent à remplir la tête de tout le monde avec leur
discours de râleurs.

Encouragés par le nombre de personnes qui les soutiennent,
ils vont se plaindre auprès de Moïse :
Pourquoi vous nous avez fait ça ? Dieu et toi Moïse,
pourquoi vous nous avez fait quitter l’Égypte ? pour mourir
dans le désert ? Qu'est-ce qu'on fait pour mériter ça ?

L’être humain a la mémoire courte. Ou une mémoire
sélective. Ils seraient probablement déjà morts en Égypte.



Ils ne se souviennent pas qu’ils étaient esclaves. Mais la
plainte est un peu plus profonde que ça.

Dieu les avait libérés d’Égypte en annonçant qu’il était arrivé
le temps d’accorder à la descendance d’Abraham la terre qui
lui avait été promise. La terre où coulent le lait et le miel.
Cependant ça fait des années qu’ils errent dans le désert.
Mais à qui la faute ?

Ils ont raison quand ils disent qu’ils vont mourir dans le
désert. Ceux qui sont sortis d’Égypte n’entreront pas dans la
terre promise. Mais pourquoi ? Pourquoi vont-ils mourir
dans le désert ? Pourquoi ne vont-ils pas prendre
possession de la terre promise ?

Ce n’est sûrement pas à cause de Dieu. C’est à cause de leur
rébellion et leur manque de confiance en Dieu. Lorsque Dieu
leur avait dit qu’il leur donnait la terre et qu’il allait leur
donner la victoire sur chaque bataille, le peuple n’a pas voulu
croire à la parole de Dieu et ils n’y sont pas allés. La
conséquence de la désobéissance et de la rébellion ? 40 ans
dans le désert.

Les israélites qui se plaignent parce qu’ils vont mourir dans
le désert, à cause de leurs mauvais choix, sont en train de
dire que la punition est démesurée, en comparaison avec le
tort commis. On ne mérite pas ça.

Puis ils en rajoutent une couche : La manne que Dieu leur
donne gracieusement chaque matin? ils disent que c'est une
misérable nourriture. Ils en sont dégoûtés !
Mais quel toupet ce peuple ! Quel mépris ! Quelle
ingratitude !

En punition, Dieu envoie des serpents venimeux sur le
campement. Beaucoup en sont morts.
Vous êtes d’accord avec le peuple ? C’est une punition
démesurée, en comparaison avec le tort commis ?



Ils ne méritent pas ça ?
Dieu exagère ! Tout de suite les grands mots !
Des serpents venimeux parce qu’on se plaint un tout petit
peu !
Oui, ce genre d'histoire, les râleurs ils ne les aiment pas 

Comprenons quelque chose avec ce peuple. Être en vie est
déjà une grâce. L’avertissement à Adam dans le jardin
d'Eden était : le jour où tu mangeras le fruit de l’arbre interdit,
tu mourras. Cependant l’humanité est encore vivante par la
pure grâce de Dieu, par la patience de Dieu, parce qu’il a un
plan pour remédier à la catastrophe qu'on a causée. 

Parce que si on part sur la base de ce qu’on mérite selon la
loi du Créateur, on est mal parti. L’humanité mérite des
choses bien plus moches que des serpents venimeux.

Ce qui se passe c’est que lorsqu’on est habitué à un certain
grade de bénédiction et de grâce au quotidien,
on se plaint lorsque la bénédiction vient à manquer.

On pensait qu’il s’agissait d’un droit, d’un acquis, mais non.
Le seul droit acquis de l'humanité est celui du salaire du
péché, c’est-à-dire, la mort. Que chacun de nous doive
mourir à cause de son péché est la chose la plus juste qui
existe.

C’est injuste que certains israélites soient morts par les
morsures de serpents ? Ce qui est injuste c’est que certains
soient toujours vivants. Si on est encore vivant c'est parce
que Dieu n'a pas encore rendu justice. Alors, si on est
toujours vivant, soyons reconnaissant de cette grâce.

Revenons au peuple dans le désert.
Après une réaction première, orgueilleuse, tenant tête à
Moïse et à Dieu, le peuple finit par se rendre compte que les
serpents ne disparaissent pas tout seul, que ce n’est pas
une coïncidence, que jour après jour les morts augmentent.



Le peuple se rend compte que c’est du sérieux. Le peuple se
rend compte de son offense et que c’est de sa faute s’ils en
sont là. Ils se rendent compte qu’ils l’ont bien mérité.

Alors, repentant, ils viennent voir Moïse. « Nous avons
péché, car nous avons parlé contre l’Éternel et contre toi.
Prie l’Éternel afin qu’il éloigne ces serpents de nous. »

Moïse, de son côté, accepte les excuses du peuple, et prie
Dieu, selon ce qu’ils lui ont demandé.

On est tous d’accord : Dieu aurait pu faire disparaître tous
les serpents d'un coup. Il aurait pu les éloigner comme il les
a fait venir. Cependant ce n’est pas ce qui est arrivé.

Quelques heures plus tard, Moïse sort de sa tente avec une
sculpture. Un serpent en bronze. Il prend une perche et
place la sculpture en hauteur, pour que tous puissent la voir.

Quel truc bizarre. On demande à Moïse de prier Dieu pour
qu’il nous délivre des serpents et le gars vient avec une
sculpture en bronze d’un serpent et il le met au milieu de la
place, bien haut perché. Ça n’a rien à voir avec ce qu’on a
demandé.
On a pourtant été très clair.
On voulait être débarrassés des serpents.

Et là vient l’explication de Moïse : Dieu a dit que toute
personne mordue par un serpent venimeux qui regarderait le
serpent de bronze aura la vie sauve.

Il semble que Dieu n’ait pas compris lui non plus.
Ou Moïse délire complètement.
Ou alors, c’est le peuple qui ne comprend pas.

Mais puisqu’on est imaginairement présent avec le peuple
dans le désert et qu’on a vu toute la scène, on va voir ce qui
se passe après.  



Je suis très curieux de voir le premier à être mordu par un
serpent et regarder la sculpture pour être sauvé.

L’ironie du sort voudrait que ce soit l’un des plus sceptiques.
"Comment pouvez-vous croire qu’en regardant tout
simplement une sculpture d’un serpent, vous allez être
guéris, et que le venin ne vous fera rien."

Toute personne avec un peu d’esprit critique se rendrait
compte de l’absurdité de ce qui est demandé. Ce n’est pas
raisonnable. C’est scientifiquement impossible.
C'est statistiquement improbable que toute personne qui
regarde le serpent de bronze soit sauvée du venin mortel.

Mais alors, et le premier cas ?
On ne nous raconte rien dans la Bible.

On ne sait pas si la chose fonctionnait instantanément
ou ceux qui étaient mordus passer par tout un processus de
fièvre et de douleurs, jusqu’au rétablissement.

Mais il y a bien dû en avoir un premier. Le premier qui a pu
dire : purée ! ça marche !
Le premier qui a été mordu, qui a levé les yeux vers le
serpent de bronze élevé sur le camp et qui a eu la vie sauve.

Vous l’imaginez racontant son histoire ? J’ai été mordu,
j’ai eu peur, je pensais que j'allais mourir comme les autres.
Alors j’ai regardé le serpent de bronze, et vous savez quoi :
LA PAROLE DE DIEU S’EST ACCOMPLIE. Je ne suis pas
mort.

Je pense que cet homme est devenu un prédicateur du
serpent de bronze parmi le peuple. Il témoignerait son
expérience,
mais il encouragerait aussi les gens qui étaient mordus à
regarder vers le serpent de bronze élevé sur le campement
pour avoir la vie sauve, pour expérimenter par eux-mêmes



que
LA PAROLE DE DIEU S’ACCOMPLIT TOUJOURS.

Finalement, les israélites ont levé le campement de nouveau
et il n’y a plus eu de serpents venimeux.

Cette histoire est restée enregistrée et elle s’est répétée
pendant des siècles.

Et nous voyageons des siècles plus tard pour arriver au
temps de Jésus, précisément le soir où Nicodème vient le
voir. C’est lors de cette rencontre que l’histoire des serpents
est rappelée.

Nicodème n’a pas été mordu par un serpent venimeux et il
ne cherche pas à être guéri. Sa préoccupation est différente.
Nicodème est convaincu que Jésus vient de Dieu et qu’il
parle avec autorité divine. Ce qu’il veut savoir c’est comment
faire pour entrer dans le royaume de Dieu. 

Nicodème est maître de la loi. Il enseigne le chemin du salut
par l’observance des commandements, mais il se rend
compte que ce n’est pas le chemin, que c’est impossible.

Alors Jésus lui révèle que « comme Moïse éleva le serpent
dans le désert, il faut de même que le Fils de l’homme soit
élevé,
afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle. »

Nicodème n’a pas dû tout comprendre immédiatement.
Jésus va faire une sculpture en bronze de lui-même et il va
la placer sur une perche au milieu de la ville ? Mais ce que
Nicodème savait de cette histoire des serpents, c’est que
LA PAROLE DE DIEU S’ACCOMPLIT TOUJOURS. Pour plus
extravagante qu’elle semble. Pour plus impossible que cela
ressemble. LA PAROLE DE DIEU S’ACCOMPLIT TOUJOURS.



Autre chose que Nicodème avait comprise, est que Jésus
vient de Dieu et que la parole de Jésus vient de Dieu, et que
la parole de Jésus aussi doit s’accomplir de la même façon.

Probablement, il n’y avait pas que Nicodème ce soir-là.
Il est possible que l’apôtre Jean ait été présent,
puisqu’il rapporte cette rencontre dans son Évangile.
Et peut-être qu'il y avait quelqu’un d’autre.

Auront-ils fait le rapport tout de suite lorsque Jésus, crucifié,
a été élevé sur le bois à la vue de tous ?
Se sont-ils rappelés des paroles de Jésus à ce moment ?

Jésus est là, sur le mont du Calvaire, élevé sur le bois, à la
vue de tous, afin que quiconque croit en lui ait la vie
éternelle.

On ne parle pas ici de rester en vie malgré la morsure d’un
serpent venimeux. Jésus a parlé de vie éternelle. Quiconque
croit en lui, en sa parole qui s’accomplit, a la vie éternelle.

Quiconque voit le Christ crucifié sur le bois doit se souvenir
que Dieu l’a tant aimé qu’il a donné son Fils pour lui, pour
nous.
Pour nous qui ne méritons pas cette vie éternelle.

Sur le mont du Calvaire, la parole de Dieu s’accomplit :
le descendant d’Ève à écraser la tête du serpent mais en a
souffert la morsure.
Christ en croix, souffrant la morsure venimeuse du diable.
Christ en croix payant pour le péché de toute l’humanité.
Christ en croix se donnant à la mort pour que vous et moi
nous ayons la vie, la vie éternelle.

C’est une façon bizarre de mettre fin à la domination du
diable, du péché et de la mort. Ça n’a pas l’air raisonnable.
Mais LA PAROLE DE DIEU S’ACCOMPLIT TOUJOURS,
et elle s’accomplit en Christ et son sacrifice sur la croix.



Je ne sais pas qui a été le premier à se rendre compte que
Jésus avait prophétisé sa mort lors de sa discussion avec
Nicodème. Ce qui est sûr et certain, c’est que la parole du
Christ s’est accomplie, comme toujours.

Il nous a sauvés, comme il l’avait promis. Ça marche !
Ça marche vraiment.
Sa résurrection est la preuve que ça marche vraiment.

Vous imaginez le premier qui s’en est rendu compte
racontant cette merveilleuse histoire ? Oui. Nous l’avons
dans les Écritures.
On trouve dans la Bible des dizaines de saints écrivains
nous racontant la merveilleuse histoire de l’amour de Dieu
en Christ, nous annonçant l’Évangile de la grâce de Dieu en
Christ pour le pardon de nos péchés et notre vie éternelle.

Non plus des prédicateurs du serpent de bronze, mais des
prédicateurs du Christ crucifié, élevé et donné pour nous,
afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle.

Nous trouvons aussi des milliers de témoins au long des
siècles, racontant leur expérience, encourageant les gens à
voir en Jésus leur Sauveur, invitant tout le monde à
constater que LA PAROLE DE DIEU S’ACCOMPLIT
TOUJOURS.

Nous aussi, nous pouvons l’annoncer à tous sans crainte,
parce que ça marche ! Tout le monde devrait le savoir.
Tout le monde devrait pouvoir en profiter ! 

Encourageons-nous à vivre attaché à celui qui nous aime et
qui s’est donné pour nous,
et arrêtons de nous plaindre constamment pour les choses
qui n’ont pas d’importance.



Portons dans la prière les choses qui sont véritablement
importantes. Puis, quoi que Dieu choisisse de faire avec
notre vie, même si ça ne semble avoir aucun sens,
même si ça semble ridicule,
accrochez-vous avec toutes vos forces à ses promesses.
Elles s’accomplissent ! Ça marche !

Réjouissez-vous. Dieu vous aime d’un amour sans pareil.
Il ne nous punit pas selon ce qu’on mérite.
Il nous bénit abondamment dans sa grâce.
Croyez en Christ !

Les serpents vous mordent ? Les serpents de la maladie, du
deuil, de la solitude, de la frustration, de la mort, vous
mordent ? Fixer votre regard sur le Christ élevé sur la croix.
Il est votre salut. Il est la réponse de Dieu à vos prières.
Il est notre paix.

Que la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence garde
votre cœur et vos pensées en Jésus-Christ, celui qui a été
donné pour nous, celui dont la parole s’accomplit toujours,
celui qui par sa mort et sa résurrection, nous accorde la vie
éternelle. Amen.


